



Antigua, Ilustre y Feruorosa Hermandad y Cofradía de María Santísima de la Soledad Coronada, Sagrado Descendimiento de Nuestro Señor Jesucristo y San Juan Evangelista

Vocalía de Cultos y Formación

Grupo de Lectores

3. La Oración universal u Oración de los fieles

El tema que ocupa el tercer material didáctico del grupo de lectores de nuestra Hermandad es la *Oración universal* u *Oración de los fieles*. Tras las lecturas bíblicas, el salmo responsorial, la proclamación del Evangelio y la homilía; emerge la Oración universal que ocupa la última parte de la Liturgia de la Palabra.

En la Oración de los Fieles, la asamblea universal, bajo la dirección del celebrante y a través de los fieles lectores, propone unas peticiones breves compuestas con cierta libertad que completan los frutos de la liturgia de la palabra e inician el paso a la liturgia eucarística. Pese a la libertad de formulación citada, la OGMR¹ recomienda una serie de intenciones como:

- a) Por las necesidades de la Iglesia
- b) Por los que gobiernan las naciones y por la salvación del mundo.
- c) Por los que padecen por cualquier dificultad.
- d) Por la comunidad local.

Siguiendo estas indicaciones se aconseja que las peticiones sean sobrias, compuestas con sabia libertad y con pocas palabras; expresando la súplica de toda la comunidad representada, evitando con ello las intenciones demasiado particulares.

La Oración universal fue restaurada por el Concilio Vaticano II (S.C. 53) definiendo su finalidad teológica y espiritual donde el pueblo responde de alguna manera a la palabra de Dios acogida en la fe y “ejerce su sacerdocio bautismal ofreciendo a Dios sus peticiones por la salvación de todos”.

Las peticiones expresadas durante la Oración de los Fieles deben estar ligadas con la Palabra de Dios que se acaba de proclamar, por encima de intenciones poco significativas y las meras

¹ O.G.M.R. c. 70.



Antigua, Ilustre y Feruorosa Hermandad y Cofradía de María Santísima de la Soledad Coronada, Sagrado Descendimiento de Nuestro Señor Jesucristo y San Juan Evangelista

exposiciones de experiencias personales o grupales. Son el culmen dinámico de la Liturgia de la Palabra y que mejor manera de unirlos que junto al mensaje de las Lecturas que acaban de ser transmitidas. Las plegarias presentadas, en definitiva, son una adhesión firme a Dios que reúne y habla y, al mismo tiempo, al hombre que no puede prescindir de la Palabra en su caminar y se reúne para escucharla.

Esperamos que esta aproximación a la *Oración de los fieles* haya ayudado a conocer sus orígenes, su forma y la importancia que tiene dentro de la Liturgia de la Palabra y de la Eucaristía en general.

Bibliografía

Giraud, Cesare, *La Liturgia de la Palabra*, Ediciones Sígueme, Salamanca, 2014.

Iglesia Católica. Concilio Vaticano II, *Sacrosanctum Concilium*, 1963.

Iglesia Católica, *Ordenación de las Lecturas del Misa*, 1981.

Ordenación General del Misal Romano, Tercera edición, Centre de Pastoral Litúrgica, Barcelona, 2020.